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01号议案办复情况：

实施整治项目20个

治理塌陷地2万亩

在市十六届人大三次会议期
间，兖州区代表团刘全忠等11名代
表提出了《关于加快实施泗河全流
域综合开发治理的议案》，被大会主
席团列为第02号议案。

市人大农委相关工作人员介
绍，议案立案后，济宁市政府提出了

《泗河综合开发的实施意见》，截至
目前，总体规划、水利防洪、水资源
利用与保护专项规划基本完成，交
通道路专项规划正在加快推进。

下一步，各有关部门将进一步
加大资金投入，引入市场机制，充分
调动和吸引社会各方力量参与工程
建设。同时，开发治理也将按规划分
步实施，将泗河流域建设成为防洪
除涝、人文居住、娱乐休闲、商贸服
务、旅游观光等要素有机结合的生
态经济隆起带、文化旅游景观带、城
镇化建设示范带。

本报记者 晋森 汪泷

市人大代表申爱国：
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泗河流域开发

多项规划完成

2014年初，微山代表团常洪科
等10名代表向大会提出了《关于依法
有序开采煤炭资源，加快采煤塌陷地
治理，促进济宁可持续发展的议案》，
被列为第01号议案。

市人大城环委相关工作人员介
绍，一年来，济宁加大了对煤炭开采
的依法监督和秩序规范，集中开展

“六打六治”打非治违专项行动，重
点查处非法违法开采、“三下”开采、
超层越界开采等问题。通过一系列
治理措施，2014年全市共实施整治
项目20个，总规模4 . 8万亩，投资4 . 2

亿元，完成治理面积2万亩。
针对目前仍存在的一些问题，

城环委建议，应继续控制城市规划
区内和周边煤炭开发强度，合理确
定资源补偿和禁采缓采方案，保障
城市发展空间和重要基础设施、公
共服务设施建设。

议案点击

“现在社会上逐渐形成国学
热，这是好事，但对孩子的传统
文化教育是一个系统工程，不能
浮躁，也不是一蹴而就的事情。”
作为山东省高级硬笔书法家，政
协委员宋宝宁提交的8个提案
中，有4个和加强传统文化教育
有关，他的关注点主要在中小学
阶段，提出学习传统文化要拒绝
浮躁，老师应该引导学生通过传
统文化的学习修身养性。

“中华民族几千年来屹立
于世界民族之林，传统文化的
作用是巨大的，但现在社会风
气比较浮躁，传统文化的教育
也显得有些浮躁。”宋宝宁说，
传统文化更注重素质的培养，
练习书法不一定就非要成为书
法家，要的是潜移默化中培养
学生的这种素质。

另外，宋宝宁认为传统文化
教育中，老师非常关键。“例如毛
笔、硬笔和粉笔是老师的必修
课，但老师都做不好，怎么能指
望孩子们做好？”宋宝宁说，现在
一些老师的书写不规范，教给孩
子们如何正确书写时，孩子们就
迷惑了，“现在南池书院的张万
强在做一个传统文化的‘百千万
工程’，就是培训一百名传统文
化的教师，走进一千所学校，出
版赠送一万本书。我认为这个就
做得挺好。”

连任了两届的政协委员，
宋宝宁累计提案数已有70余
件，宋宝宁认为有担当和执着精
神最为重要，“洸河路的第一座
过街天桥的建设，我连续提了三
年提案，最终建成了，这就很有
成就感。”宋宝宁说，今年他的提
案除了关注传统文化，还关注城
区医院停车难、过街天桥的安
全卫生等问题。

本报记者 晋森 宋宝宁。本报记者 晋森 摄

来自嘉祥代表团的申爱国，
是一名从农村走出来的人大代
表，本次会议上，他准备提交的
建议自然将目光投向了农村。

“嘉祥县属于水质性缺水地区，
即便是优质水源，水源井运行一
定年限后就要更换新的，可以考
虑引南四湖水到水库，建立安全
的平原水库。”申爱国说。

“嘉祥县在全省率先实现
了村村通自来水，但经过10年
的运行，农村饮水安全工程暴
露出的问题越来越多。”申爱国
说，他的老家在孟姑集镇，有一
次回老家时，无意中发现了饮
用水安全的隐患。后来经过调
研，发现不少村庄既没有优选
水源地也没有备用井，供水站
设备简陋，采用的管材管径小、
材质差，从水源、水质和供水保

障等综合分析，不少农村居民
处于饮水安全的边缘。

嘉祥的水源建设紧迫性日益
凸显，对此，申爱国提出了自己的
建议，首先是建设农村饮水安全
平原水库，利用平原水库集中供
水，解决农村饮水水源问题。而因
为嘉祥地理位置优越，可以引南
四湖的湖水，同时济宁市规划的
引黄西线工程从嘉祥南北贯穿水
库，使水源保证率高。另外，嘉祥
的九顶山水库、龙祥水库库容量
大，可解决35万人的农村居民饮
水问题。还可以加大供水主管网
以及村内管网的升级改造，解决
管道漏水导致的供水安全隐患。
并对水质、水量的常态化检验和
动态检测，争取进入全省首批25

个农村饮水安全实施县。
目前，申爱国的建议得到

了20名人大代表的支持，他准
备继续进行完善，将形成的议
案提交给大会。

本报记者 晋森 申爱国。本报记者 晋森 摄
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